





バストス産業組合

組合長就任のことば

烟中喟

十九年の歴史を有し、全盛を極めたバスト  
ス産業も事業大拡張と、養蚕の不況、尚そ  
の上に組合の大黒柱的存在であつた講部  
さんが時局の犠牲になられてより組合の  
財政は大恐慌を未だし、人心の穏かでないつ  
た當時をしおぶ時、吾々バストス人の胸に迫  
るものがあります。

村を押して組合の重職に就かなければならぬ  
なかつた父、その子である私が不在中に皆  
様方より組合の重責を仰せつかりました  
過去に於て組合に縁遠い父子が組合に藉を  
置くのも何かの因縁でありましよう。  
父はともかくと致しまして私は全然経験も平  
腕もなく複雜極まるバストスに於ける組合  
でありますれば、その責任たるや重大且つ  
困難であると痛切に感するのであります。  
前任者の方の努力に拘はらず組合の財政は  
決算報告書の通り依然として經濟難であ  
ります。

養鶏部は種々の事情により暫定的に中央  
の監理下に置かれ、購買部は休闲情  
態に在り、組合の唯一の事業面は棉花部  
で既にアフラに入りつつあり、此の部門で成  
績を挙げなければなりません。

貢債が合法的に整理出来ますれば、皆様  
方も安心して組合を利用して下され、私共も  
不安なく職責に勤め実績を挙げることがで  
きます。

現在バスストラストには農村に対する便宜を計りつゝある健実な組合が沢山ありますから、それがかかるた組合の人が必要ない、ハソを解消して一オーバーといふ声をきくことがあります。バスストラストに於けるバスストラスト組合でありますればそれも余り打算的で情けなく悔いとのことです。何と云はば組合の哀徹は当時の役員のみの責任ではなく、吾々組合員にも一端の責任

が無いとは言はれません。

バスストラ産業組合といふ建立からても  
対外的にバスストラ農村を代表する立場に  
ある組合の更生如何は、バスストラ人の面目  
に關することであり將來バスストラの繁榮

現在の有様では邦人側の協力は  
望みがたく、バストス郡の財政の大半を賄  
つて居るにも拘はらず、あらゆる面で邦人方  
は不利な立場に甘んじなければなりません。

私共今回 土聖残しまして ドドールヒーか  
じめ中央会の方々の 絶大なる御支援あるこ  
とを 知り 私共は 誠心誠意 努力することを  
盟りました、 多少なりともバストスの為めに  
勧め度いと存トます皆様方の賜職幸運  
御意見を承り度く思ひます、

何分私は此處育ちであつて物事と卒直  
に考へず、或は極端に乍りがちで至らぬと  
ころが多々いと思ひます  
、その点義重にも御容赦の上種々に鞭撻  
下さる様に願ひて就任の御挨拶と致し  
ます。

非常な決心を以て熟慮、數日遂に組合長となり受けられた畠中唯雄氏は前々組合長畠中仙次郎氏の長子、まれに見る人格者である。唯雄さんは守り立てよの声は期せずしてバストスの内外に起りつゝある、好漢す、裸と云ふて呼号叫絶されよ！

生長の家の修え木先生の  
講話を聞きて

何事も善きにゆかりの種オケば  
やがてさちある実を  
結ふなり

神ニシテ佛ニシテ在れよとは  
善きト導く御諭ニ一テ

古電柱 多数あり

競賣致します

石稿

# 教師を求む

左記の條件で日語教師を招聘致します

場所 パウリスター近郊線

生徒 約六十名

給料 約コント以上

住宅 支給其地優遇す

希望の方は御未談下さい

姓名在社

週報社出  
申聞下さる

# キリロボ日記 7

前号よりのつづき

いハラゴアではあるが遊園地にすると一ても相當金がかかる。客を引くとても遠すから、惜しい哉経済距離圈外とふところ。

「水が少しきたないようですね」

「よへべ雨が降ったから渴ったのでしょうか」

「どうです、もう一度渴って見ませんか」

「そろすなア」と旅館主は氣の無い相手返事をし

又下雨くるらしく蒸々と暑いことに水辺のいきれはひさがつた。

タンスの好きな人種、天然の美にあまり関心もたない人種、人間にはいろいろの種類があるものだ。

二月十日

# 雨中水浴の圖

キロシボの噴井は家根とかぶせると薄効がなくまるで一噴かななる、これみをテウスのマン

ヌによるものなりとさすがニテウスの國だけあって野々天浴場板囲とめぐらしたゞけで文句ど云ふ入浴の相である、順番が来て私が入浴する

と、さーから植てゐた雨雲の口が破れてやつ

とやつて来た、隣りの浴場は女達らしく忽ち悲鳴を上げて脱衣場に逃げ込む氣配がする、

慌てなくとも、どうせ裸だから、これ以上濡れようはない、雨に打たれ乍らやがてつていると大きさず

ウホバキれこんで胸の辺にホカンと浮いていゝ奴

きソレつとばかり抜き手をつけて、捕へようとするが

水中の格闘ではサツホ中々敏捷で、二ぢうが参

つておつた、十分間ニ針の入浴料だが番人

お此の雨で逃げてしまつて、つまむ扇を明けられずりので、雨中悠々水浴の圖をやつたが三十人立たぬうち腕も太股も膚一めんにアツ

く、出来て一またた。

# セメント

有石本セメント

系統正レーメンテ

保証つきのセメント

蘇業業各位には

特に卸値で差上あります

# キヤシヅ

# 古次商店



二月十一日

夕方である、例の如く食後散歩がて、大吉米の道をなる可くゆくり歩きながら浴場へ行つた。

今日の湯番は山内のおかみさんで四人の大男を相手に何か盛人にまくして立っている。浴場は二つとも座がてぬるりで腰かけてゐる、まだやつてゐる、

「そんなにバーカするのが、ンケトモ、バイインボーラ」

「だくまだ大時一寸過ぎたばかりじゃまいが、一針増しとは、ベラホーだぞ」

「ベラホーでも、コソ排でも、時から十八時迄、アレ左

ワーテが決めて、わらじ契約の番人にんだンベ、時間未だらシャーベかけてささと帰つて、さしつかへね元

だ、時間外を承知で来る人に、一針受けいもらふ

んだ、何へん同じこと云はせらんだ、オタシナン奴」

オタシナンといはれた男は白髪長身のどこかの

「隠居」とい度かな容貌をしていろ

「オタシナン、何どやそのオタシナンちうクは」

「さきわけの奴のこと、オタシナンつてフランス語で云んだ、ヘナク野郎の！」

「さき捨てにならん、民家へ訴へるゾ」

「ハシヌバガンド、尼ラアとしく訴へてくれ、規定

の料金を拂ひのがいやな奴はバイインボーラだし

他の三人の男は感心したよう、せぬよう額で

六を見て居た。

「ジヤホネーハだと思つて、なれるナシ、今迄ホルト

ースで喋つて居た、おがみさん、おほど腰に据え、股

たと見えて、日本語で、ンカキカツしてしまつた、

喧嘩は遂に物別れになつてしまつた、アツく云ひ

セウ浴客は帰つて、それにも時間外一針増しで、口角定とぼさ

くとも、入口に書いて貼つてあきやア世話はないに

と、ぐく菊語が上手だと、アーニトよりすかる、

「わらじは時間外半ちは充分に払ふから入れておくれよ」と私かいふと

「ヨリヤア日本人同志だもの、そんなど云はまざ



## バストス聯合青年団 主催行事決定

三月廿八日佐野食堂にて各青年団役員集会左の如き打合及決定を見た。

一、本年度全伯青少年並、女子陸上大會が

末々七月十八、九兩日に亘り聖市チエテ競

技場にて執行される。

一、右大會にち場する爲め次パウリヌの頃道

を舉行する。

期日 五月廿一日 於バストス・カンホ。

之れに先立つて

バストス支部対抗陸上大會を行ふ

期日 五月十日 午前八時開始

B A 種目 (例年に準ず)

青年 全種目

少年

百米、三百米、千米、四×百メートル  
四×三百メートル、走高、走中、三段

棒高、砲丸、円盤、槍、  
走高、走中

走、青百、二百、四×百メートル、走高、走中  
砲丸、円盤、槍、五十、百、四×百メートル、走高、走中

少女

百メートル、三百メートル、走高、走中

D 競技種目 一種目に三名並、一人三種目  
但レリレーと除く

E 大會主場にて槍投げは槍破損の際前試技によ

F リコダスリス大會主場にて槍投げは槍破損の際前試技によ

G リコダスリス大會主場にて槍投げは槍破損の際前試技によ

H リコダスリス大會主場にて槍投げは槍破損の際前試技によ

I リコダスリス大會主場にて槍投げは槍破損の際前試技によ

J リコダスリス大會主場にて槍投げは槍破損の際前試技によ

K リコダスリス大會主場にて槍投げは槍破損の際前試技によ

L リコダスリス大會主場にて槍投げは槍破損の際前試技によ

M リコダスリス大會主場にて槍投げは槍破損の際前試技によ

N リコダスリス大會主場にて槍投げは槍破損の際前試技によ

O リコダスリス大會主場にて槍投げは槍破損の際前試技によ

P リコダスリス大會主場にて槍投げは槍破損の際前試技によ

Q リコダスリス大會主場にて槍投げは槍破損の際前試技によ

R リコダスリス大會主場にて槍投げは槍破損の際前試技によ

S リコダスリス大會主場にて槍投げは槍破損の際前試技によ

T リコダスリス大會主場にて槍投げは槍破損の際前試技によ

U リコダスリス大會主場にて槍投げは槍破損の際前試技によ

V リコダスリス大會主場にて槍投げは槍破損の際前試技によ

W リコダスリス大會主場にて槍投げは槍破損の際前試技によ

X リコダスリス大會主場にて槍投げは槍破損の際前試技によ

Y リコダスリス大會主場にて槍投げは槍破損の際前試技によ

Z リコダスリス大會主場にて槍投げは槍破損の際前試技によ

### 勝手放談のつづき――

4. 二世の名に一であるから、外國人の団体は忽

善公益を目的としたもの以外に認められん。自ら会い

もと夜警をやっていたが、あれも既に定款を変更

してゐる。夜警は警察官がやるものだが市民から協力

する様に今はなつてゐる。

病院の件でも、えは自治會は衛生部門を設置す

ることがあつても、程度の條項たつたから、そいつ

ふ点が、どうぞ指摘したものを僕は思ふ。

実際問題とて病院が産業組合經營の手から離れて以來、どうにもなる時期に病院を中心には何とか自

己の間のまとまりをつけたのは自治會の功績とい

つてよいであらうと思ふ。

ブルジルでは、自治會のように何でも手を出す团体、ぶらものは實際には無い。それだから、自治會が登録されていて、か否かでワイン、おつたが部門を主管廳の許可がいるのだから、必要な時はその都度申請することにするんだ。

5 法的には中々六ヶ敷一いね。

アサイにはアサイ主臘年聯盟、北ハ青年聯盟アサイ青年会、聯盟クラブなど幾つも登録されているようです。何々会長などといふが次山出てくる(笑)。ユニオン左元ラソンリーガト云フ様な言葉を用ひています。

5 還境によつてそういうものがゐるのかナ。

4. 自治会でも三と法的に完全なものにする三と

は大きめいね、考へ方もよほど改めんまん

5 結局心の中の問題ではないか

1. これ迄各区の意見は区長の意見とて自治

會にもつて来た、ところが今度の中央の役員三と

は何も知りと云つたといふことだ。石橋さんが中

央区をそいつ風に扱つたとすれば惜しいことをし

たものだ。

5 自治会別会長の意見、即ち味野の意見見はカ

カスカツタ区の意見と云ふ、しかし中央にはそれがまだと云ふんだ。

4. 石橋さんはあれだけ骨を折り難儀とレバストスの

鳥めにつゝして尚且つ悪く言はれる、惜いもんだ。

3. 中央の新役員が知らんと云ふのは当然だ、

何しろセツン中央主義がつたからな、

3. そいつふんは石橋さんも反対して中央の声

を尊重すべきだね

5. 昔は、樂であったろう、アラモさん産業

組合さん、があつたう、中央区長もやはりよかつたよ

誰々かね中央区長は、田中さん、榎さん、後藤

さん、佐藤福太郎さん、死んだ上田さん、石橋

さん、もう既まいか、誰か一當よかつたか人氣投票

をやつたうどうか

6. 賛成多々

5. おれは石橋オッサンに一票

2. おれも一票、エライと思ふ、エライ時代をやりと

うして来たと云ふ点だ。

4. 皆が此の腰にあり世話をすると者、がなかつた時だ

3. 敗戦ハナキの八十を押へたところがえり

5. さて今や何故人氣を失ひつゝあるか、一つ、ほり

あの勇ましかつた時代、批判力の無い時代には

ほ緩衝地帯にあつて差配をふつていたとも見

られる、又そいふ時代には、そいふ時代向き

う英柱が去るもんだ、時代がおさまつてると、たゞ

自分だけの感情で押し切ろうとするのは無理だ、

いわゆる長の長たる所以ではないね。

5. ホントとて附近の繁榮を計らうといふ時代だから

らこそは反省しなければいかん

2. 僕は人間的に魄力を感じるね

3. 君なんかまるめられる方が早い、まるめるといつて

いたゾ、

5. 区長は詰らんかも知れんがバストス全体を考へて

行動した点は恐り、よ、バストスは人に物を考へて行

動した点では彼の右に出づる者なし

1. うんとほめていいね

5. ゼツリオ大統領の旗下で伯王民主義の動きを見

ても、それが確実な方向と云ひ、石橋さんがそれを知りて居ればえらいよ

3. 彼にはそれは出来ない、そこに懐みがある

5. 次にやる者は必ずそし面を補ふ様となる、人間

の社會とはそういうものなんだ、

3. いや石橋さんはそれは出来ない、調子を含せぬ

物をいだ

5. 所で會長の任期は、(六月止とふ事あり)

久正長の互選といふ話だ所と区の同心は車の

両輪か、まことに石橋さんを奉つて中央区を中心として

議を進めてくれといふ話であつた、医療機関の二

とかり定款改正の相談は先日はなかつた

5. リーチの問題がある、二三数年ほどモリーチ

を大なり小なり買つてゐるのではないか、たれも自詭

会の仕事でないなどと言はんではないが

3. 都合のよい時は利用する、都合のわるい時は

くさす、そんすものか

2. 今迄の中央副区長は精勤だつたんだね、ああ、

4. 何もかも、一切皆の責任ではすいか、石橋氏一人

の者、咎はない

1. 今度、特と發足するとして總會の必要があ

かするようにしたいたものだ

5. そろく機関を確立すること

1. お、今じゃべつたね、もうよからう、了

木陰ノ三月早入選句

バストスの部

仰向ひて餅食ふ牛のをかしけれ

渡辺吉左

修養談聞きて眠れ燭蛾舞ふ

吹本菊子

ぐらつて平製の卓よ歎き巻く

山本和枝

西日背に上席近く坐りけり

渡辺千江

上地賣りの雨期籠りなる諸博かな

渡辺翁

## キリスト死に給ふ

今年は四月三日がセマナサンヌ

四月一日を萬恩節といふエアドリル、四月馬鹿とも云ふ、まじめくさつて友人をだまへあとで大笑ひをするのだが、面白半分にやる人もある。

日頃きちんとといた仕事にたがわるもの是一年に一度位、そんな冗談をしてもよいかも知れん、一年に一度吾々は聖週を迎へキリストの死について考へる位の余裕をもつてもよくはないか、

キリストに信ずはなくともキリスト教國ブラジルに住む以上キリストにつゞ全然愚智であることは自慢にはならない、新約聖書中のマタイ、マルコルカ、ヨハネ諸傳のキリスト受難の節を見ると人間キリストは十字架の刑死にのたうちまわる苦しみをなめて居る如く見える、生きて居た間は怒り々常人と共に衣食していただうから槍で突き刺され、非常な苦しみであつたに違ひない、三年間布教に従事して多くの法敵によって作られた暗室にかかつた様な悲惨な最後である、聖書を見てもキリスト刑死の場面では奇蹟は遂に起らなかつた、逆にこれが運命を背負つて一人の殉教者として殺されてしまつてゐる、

ニニがキリスト教の一番大功業精神であるといふ。かるが故に二千年後の今日尚善男善女がキリストの死をいたみキリストの血を尊び此の世の自己の不運も不幸とも、すゞめめるようすがとするのである。

キリストがあのよろに悲惨な血を流さなかつたら世界十億の基督教者は、もつと弱いものであらう、四月三日夜八時、あ、キリスト死に給ふの悲曲をコルネットに合せた一団を中心へに約一千数百人の日本人(日本人日本も勿論多くまじつて)いたが、前頭にキリストの聖体を昇く列となつて聖歌を歌ひ悲曲に歩きゆるめ野邊の送りをした、手に手に裸燭燭をかざし、とぼと長い行列がつゞいた。

一年に一度、こうして自己と反対とする尊き刻をもつ習慣は美しくもまた恐やギリ限りである。  
○葬送の行列長・受難節 異音

金銀の香爐燭台百合白し  
夙郡が医者に行く我子呻み嬢婦かな 時川一秋

暑に耐えずタシシスの他臍へり 浦大納言

蟬の樹に石碑と野良臺床 井手園天子

大試験すみたら子等に厭はやる 松籜にまぶられ盡候さぬなり

織田系音 陵東春歩

## 新綴り方教室

日本二世の日本人がだらく影のうすくなつてゆく時、中には父女の國語を知るうとてカツカツ勉強している一團もある。次の一文など、筆者、女将の作品だが、坦々と詩も本傷はうの教法に總力を費すものがある。

### フ・フルテンテの思ひ去

内 フローラ

懷いフルテンテの地を去つて早や一年半の月日が夢の様に過ぎてしまひました。彼の地にはほんの二年ばかりの滞在ではありましたが、私にとりましては思ひが深い第二の故郷とも言ふ可貴な地でございます。彼所には私の姉妹達及び親戚の方々が大勢住んで居られますので、一そぞ慕はしく思ひます。フルテンテ市は奥ソロの都と言はれてゐるだけに其の面積の廣大なこと、建物の立派なことなど、とても大したもので、其の頃もおおいに發展して居ます。十幾階といふ建物が木造つゝありました。ルアははてアスフルトで敷きつめられて居ます。見るからに立派な街路をシヤレットが級台もカツカツ走つて通ります。中央メルカートが大したもので朝は三時頃から開き、七時八時頃にはもう野菜屋さん達は各々そこをしまつてルアを賣ります。當時すでに六十何軒といふ野菜屋さんの数に頭えて居ました。

そうした所に私は西から少し離れたシャカラを借りて野菜作りを始めました。その頃はまだ父も元氣で荒地の開墾に若い者に負けじと一生懸命で働く姿が目に浮び、どこからか元氣で帰る未はしないかといふ気がします。

始めはほんとうにひどいせん地だったので畠作りに大変でしたが二ヶ月もするとぼく、葉野菜があえましたので私は姉と二人でセスターをさへルアを賣つて歩きました。始めはなんだか恥かしくていやでしたが、だんだんなれてくると面白くなりました。当時は野菜の直販も安くそれにセスターを持って歩くは知れもので、わづかな收入ではありました。毎日の事ですから、はかになりません。でも今考へるとよくまあれだけでやつて来たものだと自分なり感心します。私は毎日々々雨の日も休まず出かけました。野菜屋はほんとうに朝晩の忙しさまで休まず働きます。ましてたくさんのフレンチスを

持つた野菜屋さんは日曜日もジアントも休むことが出来ません。反対でそんな日がよく實れたいそうです。けれども私は小さく時からとんなに忙しても日曜日は休みを守って来ましたので、この日はいつも教会に参ります。その頃一番楽しかった思ひ去は一時の仕事や思ひの本らいからはなれて皆で教会に集り共に讃美歌をうたう。共に礼拝して神に祈り、夫に語り合ふ時、その時こそ一番樂しく嬉しい時なのです。

長年の無理がたたつたのでしよう。父が病氣になりました。もう手のかかる野菜作りも出来なくなり、突然こちらに移転する様になりました。沢山の野菜をそのまま置いてくるのは惜しい氣がしまして、近所の方が引受け下さったので名残りを惜しみつつ彼の地を去りました。

今思ひ出します。彼地はここよりずっと氣候のよき所です。此方に移つてから私はとても弱くなりました。身上に思ひます。いつもかぜを引いたり、あ膜をこわしたりします。一つはせ事のかわったせ、もう一つは田舎で大きくなつた私はやつぱり百姓仕事が身体に適さず居るのではなしでしょ。か、フルテンテの思ひ去は次々と走馬燈のよう私をべきかげめぐります。(をやり)

此種綴り方幕果場載分薄附きます。

待望の



先生

末る四月十四日 御来植

午後二時 青年団諸氏へ講演

但し一般の方々御入場下さつてよろし

一般席は中央より後方のこと。

午後八時 一般御来聽歓迎

としまして皆さん日本が生んだ世界的偉人且つ聖者と謂はれる賀川先生のお話を一人でも多く聞くれますよう御茶内申上げます。

後援

バストス自詔會

バストス中央區会  
バストス聯合青年団